



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura

Medicina Humana

Materia

Psicología Medica

Docente

Dra. Paulina Maribel Juárez Rodas

Trabajo

Ensayo de temas vistos en clases

Estudiante

Kevin Jahir Kraul Borralles

Grado y grupo

1 semestre

Grupo "B"

1er parcial

Tapachula, Chiapas

15 de septiembre de 2022

Introducción.

Algo que me gustaría decir, es que, la psicología con énfasis en la medicina es un materia muy bonita y agradable, aunque verdaderamente te haga ver las cosas como son, y no por caminos chuecos, desviados de la realidad. Además, que tenemos en cuenta el factor humano, aunque haya procedimientos o lineamientos que seguir como servidores médicos, también somos humanos y necesitamos ayuda y brindamos ayuda.

La Psicología se convierte así en una ciencia observable como cualquier otra ciencia, cumpliendo con los requisitos del conocimiento científico.

Se transforma en Psicología Experimental, cuando la observación se puede comprobar en un laboratorio bajo condiciones controladas y su objeto de estudio es la conducta.¹

Si en dado caso esto no fuera controlable de forma psicológica y ya tenga daños mentales, esto no le corresponde a la psicología su tratamiento se vería obligado a acudir con un psiquiatra, un especialista central en trastornos de la mente. Todas las comparaciones y todos los ejemplos que se han visto en clase causan una gran atracción e interés de saber más, es por ello que decidimos investigar a profundidad cada compañero sobre su tema que le correspondió. Aunque yo no pase a exponer en esta materia me gustaría que en el próximo parcial me toque un tema con relevancia, que interese y que llame la atención de mis compañeros.

Demos un vistazo a todo lo aprendido en la clase de psicología medica con la doctora Paulina Maribel Juárez Rodas, que desde este espacio quiero expresar que sus clases son de aprendizaje, agradecer su forma de impartir la clase y la forma en como nos ayuda y complementa con sus comentarios. Esperamos que en el futuro sus clases sigan así y que mejoren para bien de todos los estudiantes.

Desarrollo

La psicología nace desde el año 384, sabemos que la madre de todas las materias es la filosofía, el proceso del porqué, del cómo, del cuándo, del donde, del que.

A través de estos cuestionamientos al ver que la filosofía contestaba algunas preguntas del porque sucedían las cosas, muchas personas empezaron a filosofar y ahí decidieron diferenciarse en ramas para su estudio tan centrado en la materia Y desde que se formo o estipulo siempre resalta un nombre, este hombre es Aristóteles, a el se le puede considerar como filosofo, científico, astrónomo, químico, matemático, físico, maestro, etc. Por muchas aportaciones a la ciencia. Otros nombres tan conocidos y tan relevantes son rene descartes en el año 1596 quien postulo la doctrina de interaccionismo en el ámbito social.

Wullan Hamilton en 1636 quien postulo que la psicología debe investigar los fenómenos de la conciencia, y así muchos personajes mas que fueron pioneros de estas ciencias, pero no estamos aquí para repetir y grabarnos fechas, es mejor reconocer los acontecimientos que han venido surgiendo a lo largo del tiempo.

Ahora quisiera reconocer una clase que tuvimos sobre modelos médicos, hay un modelo que se centra en la enfermedad, en recuperar las constantes vitales y el buen funcionamiento del cuerpo, se centra en las dificultades biológicas, el entorno ejerce poca influencia todo gira alrededor de la enfermedad. En este modelo se ve al cuerpo humano como aparato y se ve a la enfermedad como un daño en el aparato, este es el modelo biomédico que se enfoca solo en la enfermedad, con métodos experimentales relacionado con el proceso de la enfermedad en las interacciones entre mente, cuerpo y ambiente cosa que nosotros como médicos o futuros médicos vamos a emplear este modelo, pero como bien lo decía antes, también somos seres humanos pensantes y con sentimientos. Es por ello que esta el modelo biopsicosocial en donde todas las enfermedades son componentes:

Biológicos

Psicológicos

Sociales

Todo esto en hechos sociales y psicológicos a la hora de evaluar un problema de salud o enfermedad en componentes, biológicos, sociales, psicológicos, sobre todo esto la clave para su tratamiento es el dialogo.

Además, lo interesante que encontramos también son personas que están mal psicológicamente y tienen dolencias, dolencias que ellas mismas se agravan y todo por estas condiciones mentales tales como la ansiedad, el estrés y la depresión, el estado mental de la persona puede hacer cambiar sus condición física, mental o social.

Hay necesidad en la población, gente que necesita ser escuchada, ser atendida y cuando no encuentran esa atención los que busca ser el centro, llama la atención a través de su dolencia, y aquí no podemos estigmatizar, al contrario se debe respeto a estas personas, y claro hay personas mal muy mal que solo buscan ser el centro y que todos giren alrededor de su deformidad espacio-tiempo a esas personas se le conocen con el síndrome de PVH que es un termino tan complejo entre todo el personal de salud. Por ello es importante entablar una relación entre el paciente y el médico, es necesario que nosotros seamos el soporte de esas personas, y claro así debería de ser empleado para su buen manejo como doctor, no encariñarse

tampoco con el paciente para no caer en una difícil situación sentimental, seamos doctores leales a puestos principios bioéticos.

Conclusión:

talvez no seamos psicólogos, pero no necesitamos ser psicólogos para ser empáticos con las personas, como doctores enfocémonos en cuidar la vida del paciente desde diferentes ángulos en lo físico, en lo mental, y en lo social.

Creo que ponernos en los zapatos de los demás, demostrar humildad, generar respeto y autoridad nos hace mejores doctores, nos hace mejores personas, listas para ayudar a las personas y no hacerles daño nunca como dice el juramento hipocrático, seamos esa droga llamada doctor, pero no para que nuestro consultorio sea albergue de refugiados de la depresión, sino para buscar alternativas para que esas personas que nos solicitan tengan una vida plena en el ámbito social.

Bibliografías:

1. <https://psicologia.laguia2000.com/general/introduccion-a-la-psicologia>
2. Escrito por Kevin Jahir Kraul Borrallés